
 
気仙沼向洋高等学校 進路指導部 
２年進路委員 齋藤美空・玉川菜奈  

進路通信06号 

IGHT HOUSE 
※light houseとは「灯台」を意味します。向洋生の未来（進路）を照らし航海（将来）が順調に進む「道標」となりますように。 

平成28年11月24日（木）発行 

「学は一生の大事」 
進路指導部長 岸 貴司 

 

 『IPPO IPPO NIPPONプロジェクト』と書いても，ピンと来る生徒は少ないと思います。しかし，こ
ちらのロゴマークを校内のどこかで見たことがある生徒は多いでしょう。これは経済同友会によ
る被災地支援のプロジェクトであり，本校でも様々な形で支援をいただいています。その支援活
動の一環として，先日３年生に出張授業（社会人準備セミナー①）をしていただきました。講師
は富士ゼロックス株式会社顧問・経済同友会幹事の日比谷 武 （ひびやたけし）先生，演題は「未
来に生きる皆さんへの応援メッセージ」でした。 

 先生の授業は分かりやすく，伝わるメッセージが多く，大変勉強になるものでした。３年生だ
けでなく，１．２年生も進路の参考になると思いましたので，まとめさせていただきます。 

『学は一生の大事』 
 江戸時代儒学者齋藤一斎の言葉。社会に出たからと勉強しなくていいというわけではない。 

 仕事に就いたからの勉強，ずっと学び続けることが大切。 

『守破離』 
 剣道の言葉。「守」は，基本的な教えを守り，確実に身につける段階。「破」は，他の教えや
良いものを取り入れ，発展させる段階。「離」は，独自の新しいものを生み出し確立させる段階。
学びや仕事も同じである。 

『お金・情報・感情の流れ』 
 社会人になったら３つの流れが大切。「お金の流れ」はお金とどう付き合うか。「情報の流
れ」はどう情報を入手し，分析するか。「感情の流れ」は相手にどう向き合い，自分をコント
ロールするか。 

『全ては自分の心が決める』 
 同じく儒学者齋藤一斎の言葉。自分で考え，自分の人生に責任を持つこと。物事は変わるが，
変化しないものもある。つまり歴史や伝記から学び続けることも大切。 

『夢を志に変える』 
 夢を夢で終わらせずに，一生勉強して夢を志（こころざし）に変えていこう！  

本校の進路状況 
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Ｊ３ 20 16 13 7 2 23 35 65
Ｓ３ 22 22 18 13 0 35 40 87
Ｋ３ 24 22 15 12 0 34 39 87
計 66 60 46 32 2 92 114 80

現在で集計
*[就職希望]は公務員・自営・縁故を含む
*[進学希望]は就職および未定以外
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シリーズ金田語録 

 進路指導部 金田沙織先生から 

 「学ぶことの意味」 
進路指導部担当 金田沙織 

 
 こんにちは。進路部担当の金田です。今回初めて、進路通信を担当することに
なりどんなことを書こうかなとしばらく迷っていました。そんな中、授業をして
いて、「なぜ勉強をしなくちゃいけないのか」という声が聞こえてきます。自身
の中高時代を振り返るとやはり同じような疑問を持ちながら、学校生活を送って
いた記憶があります。 
 今回は、私なりの「なぜ勉強が必要なのか」をお伝えしたいと思います。 
 なぜ勉強が必要なのか・・それはこれからの長い人生を生きていく中で、楽し
いことばかりではなくつらいことや悲しいこと、苦しいことにも遭遇すると思い
ます。困難な状況に陥ってしまったとき、人はどうしても視野が狭くなり、一方
通行の考え方になってしまうものです。そのような状況で、これまで学んできた
知識や教養が、皆さんの頭の中にたくさんの考え方のフォルダを作ってくれてい
ると思うのです。 
 「学ぶことは人の心を豊かにし、考え方を柔軟にしてくれているのです。」私
自身の中高時代を振り返ると、正直勉強はあまり得意ではありませんでした。テ
ストがあるから仕方なく勉強する、といった感じです。もう10数年も前の話です
が、勉強をまじめにしてこなかったことを今はすごく後悔しています。高校生で
ある皆さんが羨ましいくらいです。今は、時間があれば読書をして、中高時代の
学びを取り戻しています。まもなく3回目の考査が始まりますね。これまでの2回
のテストが良くなかった人、今からでも遅くありません。学ぶこと（学び直すこ
と）はいつからでも始められます。 
 まずは、目の前にある守るべき事（課題を期限内に提出する）や、すべきこと
（授業中は先生の話を聞き、ノートにとる）など当たり前のことから始めましょ
う。今、無駄だと思っている授業でも長い人生においてきっと役に立つ日が来る
でしょう。一緒に学び続けましょう。 



合格体験記①（進学） 

合格体験記②（就職） 

日本無線（株） 
                          情報海洋科   藤村樹人  
 私は東日本大震災を経験して無線通信が人々にとってどれほど重要なもの
かを学びました。そこで、無線通信を通して人々を支えていくことが出来る職
に就きたいと考えるようになり向洋高校に入学しました。２年生の後半の時に、
先生から「日本無線を目指してみないか？」と声をかけていただき、どんなこ
とをしているのか調べてみると、レーダーを作るだけではなくダム管理システ
ムや魚群探知機など幅広いフィールドで活動していることを知り、私もこの会
社で働いてみたいと考え日本無線を目指すことに決めました。 

 ３年生になってからは、自分が進みたい進路に向けての準備の為に毎日が
忙しくなっていき、夏休み中も面接練習や履歴書書きをするために毎日学校
に通いました。部活や資格勉強と両立させるのは大変でしたが、一緒に頑
張ったクラスの仲間やサポートしてくださった先生方のおかげで最後までやり
遂げ、無事内定を頂くことが出来ました。今は、社会人になるための準備を進
め、まだ取れていない資格を取得できるように頑張りたいと考えています。 

 後輩の皆さん、自分が何をしたいのかを早い段階ではっきりさせ、その進路
に向けての勉強を全力で頑張ってください。 

東北職業能力開発大学校  
                         機械技術科     菅野親 
 この度、東北職業能力開発大学校の電気エネルギー制御科に合格内定を
頂きました。機械技術科3年菅野親です。 
 私が、合格を得るために努力したことは、面接練習です。面接練習は約10

回程度行いました。指導を受けては話す内容を改めると繰り返し、自分が話
す内容に芯をつけていきました。最初はボロボロに指導され、合格できない
のではないかと不安になりましたが、面接指導を重ねていくうちに、不安から
自信となっていきました。試験ではその自信のおかげで、あまり緊張せず、自
分が話したいことを言うことが出来ました。 

 進学するみなさんへ、私はまだ大丈夫、間に合うとは考えないでください。
大丈夫じゃないです、間に合いません。私がそうだったので。危機感を持って、
今すぐにでも動き始めた方が絶対に良いと思います。頑張ってください。 



今後の行事予定 

編集後記 
 こんにちは、２年産業経済科の齋藤美空、玉川菜奈です。今回、進路委員として初めて進路通信をつ
くらせていただきました。バタバタとつくってしまったところもあり、至らない所もあるかもしれませ
ん。ですが、短い期間で一生懸命つくったので、少しでも目を通していただけると嬉しいです。協力し
ていただいた先生方、生徒の皆さん、ありがとうございました。何か分からないことがあれば、ぜひ進
路室まで来てみて下さい！！ 

１２月オープンキャンパス・学校見学の案内 

～各種大学～ 
・東北学院大学（宮城）  ３日 
・十文字学園女子大学（埼玉） ４日 
・高千穂大学（東京）  ４日、５日、１６日 
・石巻専修大学（宮城）  １８日 
・桜の聖母短期大学（福島） １８日 
 
 
～専門学校～ 
・仙台リハビリテーション専門学校（宮城） １０日 
・菅原学園 デジタルアーツ仙台（宮城） １０日 
・〃 仙台総合ペット（宮城）  １０日 
・〃 仙台総合ビジネス公務員（宮城） １０日 
・〃 仙台保健福祉専門学校 （宮城） １０日 
・専門学校東北動物看護学院（仙台） １０日、１７日 
・東北文化学園専門学校（仙台）  １１日 
・仙台幼児保育専門学校（仙台）  １７日 
・専門学校日産栃木自動車大学校（栃木） １０日 

※この他の学校および１月以降の日程案内は進路室まで… 

 １１月２５日（金）第３回定期考査（３０日（水）まで） 
 １２月 ４日（日）進路模試（２学年クレペリン検査） 
 １２月１５日（木）進学ガイダンス【於：アーバン（主催：さんぽう）】※現在1,2年生28名が出席希望 

  １月１０日（火）進路模試（１学年ＳＰＩ入門、２学年ＳＰＩ基礎） 
  １月１７日（火）産官学連携パートナー会議「職業人講話」（２学年）（予定） 
  地元水産業社長による地域理解、職業理解 
  １月２４日（火）社会人準備セミナー②「着こなしセミナー（(株)コナカ）」 
  ２月 ３日（金）進学ガイダンス【於：市民会館（主催：(株)ヘキサ）】※出席希望者を募集予定 

  ２月２０日（月）社会人準備セミナー③「お金のトラブル回避・社会人マナー」（予定） 
 


